



www.senado2010.gob.mx

www.juridicas.unam.mx

COAHUILA I DISTRITO

"Si perdura en los Constituyentes de 1917 el mismo espíritu patriótico que los animó en las sesiones, la Patria Mexicana dará un gran paso hacia el progreso".



JOSE RODRIGUEZ GONZALEZ

Originario de Ocampo, Coahuila, donde nació el 8 de febrero de 1880, siendo hijo de Nicolás Rodríguez Guajardo y Concepción González. Inició sus estudios en Ocampo, para continuarlos en Cuatro Ciénegas y en Saltillo hasta la obtención del título de maestro normalista en 1899. Desempeñó entre otros los siguientes cargos: Ayudante y Profesor de la Escuela Oficial número 1 en Saltillo y de la Escuela Anexa a la Normal. Como Director de Instrucción Primaria en Coahuila. Inspector del Distrito del Centro e Inspector General de Educación en Monclova y Río Grande. Fue Presidente Municipal de Ocampo. Síndico en Saltillo. Diputado a la XXIII Legislatura de Coahuila. Catedrático de la Escuela Normal de las materias de Español, Aritmética, Geografía, Física, Geografía General, Cosmografía y Civismo. Fundador de la Sociedad Mutualista "Obreros del Progreso". Presidente de la Sociedad de Maestros Coahuilenses. Fundador y Director de la Revista "Escuela Coahuilense". Presidente de la Sociedad Mutualista "Manuel Acuña". Miembro de la Academia Nacional de Historia y Geografía. Colaborador del Boletín de las Escuelas Oficiales. Editó las siguientes obras: "Monografía Histórica de Villa Ocampo", premiada en Sevilla, España; "Geografía del Estado de Coahuila", texto para la educación primaria. Recibió la Medalla Altamirano por cincuenta años de servicios como maestro en la Secretaría de Educación Pública y la Medalla de Maestro Emérito en el Estado de Coahuila. Jubilado en el magisterio, radicó en Saltillo. Fue Diputado Suplente del Diputado Manuel Aguirre Berlanga, en el Constituyente de Querétaro, y con ese carácter participó en todas las sesiones de noviembre de 1916 a febrero de 1917, participando decididamente en la formación del Artículo 115 Constitucional. Murió el 13 de marzo de 1974.

José Rodríguez González

Primer Director
de Coahuila



Nacido en
Ocampo, Coah.
el 8 de febrero de 1879

Parlamentario desde
1907 y revolucionario
en activo desde
el 5 de enero de 1915

Si perdura en los constituyentes de 1917 el mismo espíritu
patriótico que los animó en las
sesiones, la Patria Mexicana
dará un gran paso hacia
el progreso.

Querétaro, 30 de enero de 1917

José Rodríguez González

COAHUILA II DISTRITO

"Los hombres del presente siglo solo deben tener una religión: la Patria; y dentro de esa religión venerar a un solo Dios: ¡La Libertad!"



ERNESTO MEADE FIERRO

Nació el 7 de marzo de 1888 en San Pedro de las Colonias, Coahuila, distinguiéndose por sus ideas liberales, que lo llevaron a formar parte de diversos clubes políticos que apoyaron la candidatura de don Francisco I. Madero, por lo que fue perseguido por los Porfiristas, radicando en Sonora hasta el triunfo de la Revolución Maderista. En 1912, como miembro del Partido Político que postuló a don Venustiano Carranza para Gobernador de Coahuila, supo lo que era el triunfo. Fue designado por Carranza Oficial Mayor del Congreso del Estado y al surgir el Movimiento Constitucionalista fue encomendado a su cuidado el Archivo de dicha Legislatura, que al triunfo de la Revolución, entregó al Gobernador Provisional del Estado, licenciado Jesús Acuña. Por instrucciones del Primer Jefe Carranza, en marzo de 1913, fundó en Piedras Negras el periódico "El Demócrata" y por instrucciones del propio Carranza se trasladó a Estados Unidos para comprar armas y municiones, fue aprehendido en aquel país obteniendo su libertad mediante el pago de una fianza. A su regreso a México, se incorporó a las fuerzas del General Lucio Blanco, y en noviembre de 1913, recibió su nombramiento de Coronel firmado por el General Pablo González, siendo Presidente del Consejo de Guerra de las Fuerzas de dicho militar por órdenes expresas de Carranza. Colaboró en el periódico "Revolución de Matamoros" y fue Secretario de la Comisión de Generales que integró Carranza cuando surgieron dificultades entre este jefe y el general Francisco Villa. Diputado Constituyente. Se sabe que es uno de los autores del proyecto que presentó Carranza y firmante de nuestra actual Carta Magna. En 1917, fue Presidente de la Legislatura de Coahuila y tomó la protesta al nuevo y Primer Gobernador Constitucional de Coahuila, licenciado Gustavo Espinosa Mireles. Fue Director General de Correos en la ciudad de México. El Presidente Adolfo Ruiz Cortínez, le encomendó hacerse cargo de la reconstrucción de la casa donde nació Venustiano Carranza en Cuatro Ciénegas. Falleció en la ciudad de México el 22 de abril de 1962.

Ernesto Meade Pierro.

Representante por el 2º Distrito Electoral de Coahuila

Originario de San Pedro de los Galerios, Estado de Coahuila de Zaragoza.



Ingresó a la Revolución en 1910.

Edad 29 años.

Los hombres del deber solo deben tener una religión: la Patria.
Y dentro de esa religión: la libertad!
a un solo Dios: la grandeza.

COAHUILA III DISTRITO

"La higiene es la base de la salud y está en razón directa de la civilización de los pueblos; por eso el Congreso Constituyente de 1917 dió una atención especial a este ramo de la ciencia".



JOSE MARIA RODRIGUEZ

Originario de Saltillo, Coahuila, nació el 15 de octubre de 1871, siendo hijo de Jesús M. Rodríguez y doña Melquiades Rodríguez. Se destacó por su participación en pro de la salud del pueblo en general. De 1914 a 1916, fue Presidente del Consejo de Salubridad General y más tarde Jefe del Departamento de Salubridad Pública. A él se debe en el Constituyente de 1917 la iniciativa que fue aprobada para la fundación y establecimiento del Departamento de Salubridad Pública. Durante una epidemia de tifo que asoló la capital de la República, siendo Jefe del Departamento de Salubridad Pública, le correspondió ser el implantador de la Campaña Nacional, que organizó para combatir dicha enfermedad. Entre 1921 y 1934, organizó los Servicios de Salubridad Locales en Coahuila, y un año más tarde fue designado Jefe de la Unidad de Salubridad y Asistencia en Torreón. Recibió en 1945 la medalla "Doctor Eduardo Liceaga" por instrucciones del Presidente de la República, en atención a los servicios prestados en bien de la salud del pueblo, habiéndosele impuesto, al doctor Gustavo Baz, entonces Secretario de Salubridad y Asistencia. Destacó desde su juventud, por ser precursor del Antirreelecciónismo, ya que en 1893 fundó el Partido Liberal de Coahuila. Fue cónsul de México en San Antonio, Texas, Estados Unidos. Fue agente comercial para la compra de armas en Estados Unidos para el Ejército Constitucionalista. Organizó el Cuerpo Médico Militar y fue Presidente del Consejo Superior de Salubridad. Reorganizó además el Instituto de Bacteriología. Murió en Torreón, el 16 de enero de 1946.

God Dr
José M. Rodríguez
Gómez Boch.



Diputado al
Congreso con
el sufragio de 1917
para el 3º dist
rito federal
de Coahuila.

La virginie es la base del establecimiento
y esto en razón de que es la
virginie de los pueblos; por eso
el Congreso Constituyente de 1917
dio una atención especial a este
caso de virginie.

José M. Rodríguez